
 

 

ASSEMBLEA ORDINARIA 25.10.2021, HOTEL MOROBBIA, ORE 19.30 

 

Inizio ore: 19.35 

Nedy Sbardella (NS) apre l’Assemblea salutando e ringraziando i presenti.  

Sarah Ferrari (SF) legge la lista degli scusati. 

  

1. NOMINA SCRUTATORI 

Luca Vidotto e Luca Pedrini 

Approvato 

 

2. VERBALE ULTIMA ASSEMBLEA 

Si chiede la dispensa dalla lettura.  

Approvato 

 

3. AMMISSIONI, DIMISSIONI, ESCLUSIONI 

Totale soci: 383. Lo scorso anno avevamo 475 soci. In questa stagione c’è stata una 

diminuzione di 92 soci rispetto alla scorsa. Questo è da imputare al Covid-19 e alla 

diminuzione di persone che hanno partecipato ai corsi di aggiornamento.  

31 ammissioni e riammissioni, 123 dimissioni ed esclusioni. 

Approvato 

 

4. RAPPORTO DEL PRESIDENTE 

NS dice che lo scorso anno è stata una stagione da dimenticare (Covid), anche se con la 

nostra associazione siamo comunque riusciti a fare quello che avevamo previsto. 

Lo scorso anno il Forum è stato svolto a inizio ottobre, quest’anno invece è stato posticipato 

di un mese (dal 31 ottobre fino al 3 novembre). È per questo motivo che anche ATiSS ha 

posticipato l’Assemblea.  



 

 

Il Forum dello scorso anno è stato un po’ anonimo, si è svolto tutto il lavoro per classi 

dall’inizio alla fine (teorie comprese). 

Dopo il Forum, abbiamo iniziato i nostri corsi da metà novembre. Nei nostri corsi abbiamo 

potuto avere al massimo 5 persone con il capoclasse. Abbiamo chiesto di poter fare i corsi 

di una sola giornata, in modo da spostare meno gente. La teoria si poteva fare la sera prima 

online o sulle terrazze dei ristoranti.  

ATiSS è orgogliosa di aver potuto lavorare bene, questo grazie ai capiclasse e ai capitecnici.  

Per la prima volta abbiamo organizzato il corso backcountry, con 8 persone. Si è deciso di 

andare a Sedrun con i primi 4 partecipanti (casa del capoclasse-guida), così da limitare i 

costi.  

Avremmo voluto fare il secondo corso con gli altri 4 partecipanti a Carì, ma abbiamo dovuto 

annullarlo perché hanno chiuso tutti i passi alpini.  

Il corso Magic Moment era previsto per 2 giorni ad Andermatt con pernottamento. È stato 

quindi svolto a Laax in un giorno (4 alla volta). 

L’ultimo corso è stato svolto a marzo. 

Lo Swiss Snow Happening è stato annullato anche quest’anno. Il Demo Team ha fatto solo 

alcune giornate di sciata in comune.  

Per le scuole di sci ci sono stati due giubilei: 10 anni Daphne Darani e 10 anni Daniele Banfi. 

Ci sono stati diversi ticinesi a prendere parte ai corsi di formazione (Grado 1/Grado 2…). 

Approvato 

 

5. RAPPORTO DIRETTORE TECNICO 

Mauro Albisetti (MA) prende la parola e saluta i presenti.  

MA ringrazia tutti i capiclasse che si sono messi a disposizione per i corsi di 

aggiornamento. È stata una stagione particolare. Si è dovuto trovare un compromesso tra 

ATiSS e i partecipanti (classi piccole su un giorno solo).  

Abbiamo aggiornato circa 150 brevetti. Questo grazie anche alle SSS (Bosco Gurin, 

Lugano e Carì) e allo Sci Club Airolo che si sono aggiornati tramite noi.  

Il corso di Zermatt abbiamo dovuto annullarlo perché eravamo nel pieno della 2° ondata 

Covid. 



 

 

MA presenta i soci ATiSS in seno a SSSA: Mauro Terribilini (vicepresidente SSSA), Nedy 

Sbardella (MaKo SSSA, Regpres.Kom.,Fondazione SSSA, Commissione controllo SSS), 

Davide Schaer (Esperto Sci SSSA), Daphne Darani (Esperto Turismo+LSN), Laura 

Cattaneo (Esperto SB SSSA), Mauro Albisetti (Esperto Sci SSSA). 

MA elenca i nuovi BBT: Andrea Forni e Nicola Monti. Si complimenta con loro.  

Quest’anno l’esame federale si è svolto la scorsa settimana e hanno preso parte in 187, 

tra cui 4 ticinesi. MA illustra alcuni temi presentati dai candidati all’esame federale. Davide 

Schaer invita le scuole di sci a sostenere i lavori dei propri maestri-candidati proponendo 

magari un qualche tema legato alla scuola.  

MA dice che sarebbe interessante per il prossimo anno invitare i candidati che hanno 

passato l’esame quest’anno, così che possano presentarlo in 5 minuti all’assemblea.  

MA ringrazia tutti i presenti ai corsi e tutti quelli che hanno collaborato per renderli 

possibili: i Direttori, i Capi Tecnici delle scuole, i capiclasse e il comitato.  

Approvato 

 

6. RAPPORTO FINANZIARIO, RAPPORTO REVISORI 

Anya Censi (AC) saluta tutti e presenta il conto economico della stagione appena trascorsa. 

L’utile netto della stagione è di Fr. 315.86. 

In seguito, AC presenta il bilancio della società.  

I revisori della Scuola di Sci di Carì (Chiara Krüsi e Claudio Zarro) leggono il rapporto di 

revisione. Nedy ringrazia la SSS Carì per il rapporto di revisione.  

Approvato all’unanimità 

La Scuola di Sci di Carì effettuerà la prossima revisione dei conti. 

Approvato 

 

7. PREVENTIVO 2021/2022 

AC presenta il preventivo per la stagione 2021/2022. AC presenta una perdita d’esercizio 

a preventivo di Fr. 200.-. 

Approvato 

 



 

 

8. NOMINE STATUTARIE 

Ogni due anni ci sono le nomine statutarie. NS presenta il comitato attuale. Luca Fochetti 

ed Eros Mercolli hanno dato le dimissioni dalla società. NS ringrazia Luca e Eros per 

l’impegno durante questi anni. 

 

Al loro posto in comitato ATiSS propone Fabio Gasparini e Matteo Ferrari-Alfons, che già 

conoscono la società. Matteo si presenta alla sala. Sarah Ferrari legge la lettera inviata da 

Fabio, non presente in sala.  

L’assemblea, con un applauso, accoglie di buon grado i nostri due nuovi soci.  

Approvato 

 

9. PROGRAMMA 2021/2022 

MA presenta il programma per la stagione 2020/2021.  

Sostanzialmente la pianificazione dei corsi rispetto allo scorso anno non cambia: 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le date sono già online, e le iscrizioni sono già aperte.  

Per quanto riguarda i camps, anche questa stagione Davide Schaer (DS) organizzerà le 

giornate con gli interessati. Quest’ultimi sono invitati a contattare direttamente DS per 

organizzare le giornate. Anche Fabio sarà a disposizione.  

 

Il Forum 2020 inizierà domenica prossima a Zermatt (31.10.2021-03.11.2021).  



 

 

L’esame professionale federale si è tenuto negli scorsi giorni (18-22.10.2021). 

Lo SSH si terrà, nel limite del possibile, a Bettmeralp dal 29 marzo al 2 aprile 2022.  

Approvato 

 

10. EVENTUALI 

- NS dice di aver avuto il piacere di conoscere il nuovo direttore di SSSA, Stephan Cattin. 

Sembra molto motivato. 

- Mauro Terribilini prende la parola e porta i saluti da SSSA e saluta tutti i presenti e ringrazia 

il comitato. MT dice che la stagione appena passata non è tutta da dimenticare; per alcune 

scuole di sci è stata una stagione ottima, con risultati eccellenti. Vicino a noi nessuno ha 

potuto lavorare, la CH è stata l’unica nazione che ha potuto farlo. In CH è stato fatto 

tantissimo (Impianti di risalita, Svizzera Turismo, SSSA). MT ringrazia tutti coloro che hanno 

contribuito a rendere questa stagione, una buona stagione.   

La SSS Nara conferma l’ottima stagione della Scuola di Sci del Nara.  

Anche a livello di Education SSSA si sono ottenuti dei numeri di partecipanti altissimi, molto 

di più degli scorsi anni. I corsi sono stati svolti con molti sforzi, per rispettare i criteri richiesti 

dalla situazione Covid.   

L’unica associazione che ha organizzato corsi è stata SSSA.  

- MT dice che durante questa stagione è anche cambiato il direttore di SSSA. Anche se 

Davide Codoni non c’è più ha fatto un grande lavoro durante la stagione. È stato un direttore 

che non è durato molto, e che è stato sostituito da Stephan Cattin, che arriva da SwissSki, 

con tanta conoscenza e entusiasmo per lo sci.   

- Un altro aspetto positivo sono stati i 4 ticinesi presenti agli esami federali.  

- Giotto Gobbi prende la parola per dire che SSS Bosco Gurin ha fatto una bellissima 

stagione. Molto probabilmente quest’anno, non riusciranno a fare la stagione con la scuola 

di sci, vista la situazione nella stazione di Bosco Gurin/Frapolli. La SSS allora dovrà decidere 

se chiudere o orientarsi in un’altra stazione, se le basi non cambiano.  

MT dice che è d’accordo e che sarebbe il caso, per una stagione, di non più organizzare 

corsi ecc nella stazione.  

- Nicola Solari prende la parola per parlare della decisione di Bellinzona di togliere le scuole 

montane dalle loro attività. Nicola si auspica che le altre città non prendano la stessa 

decisione perché senza queste settimane le SSS non possono vivere. Inoltre, sono 

sicuramente un toccasana per i bambini. Negli ultimi anni si sono fatti anche molti 

investimenti per case, alloggi,… e anche un grande propaganda per le scuole di sci. Inoltre, 



 

 

anche per i commercianti locali, sarebbe un disastro. Nicola invita ATiSS a prendere 

posizione per evitare gli annullamenti di queste scuole montane. Anche Daniele Schaer 

crede sia una buona idea che ATiSS scriva una lettera per evitare che le scuole si ritirino 

dalle settimane bianche.   

Nedy dice che ha già preso contatto con due Consiglieri Comunali di Bellinzona per parlare 

di questa situazione.   

Dado informa che Bellinzona in questi giorni si sta rimangiando le parole e che devono 

ancora prendere una decisione definitiva.   

Studiare l’impatto delle settimane bianche per le SSS e i paesini potrebbe essere un tema 

interessante per l’esame federale.  

- Ezio Previtera prende la parola e chiede se si hanno già delle idee su come gestire i corsi 

tra Covidpass e altro. NS risponde che si vedrà il da farsi quando il Consiglio Federale 

prenderà delle decisioni.  

Davide Schaer, dice che la situazione al momento, non è chiara. Per la stagione dovremo 

adattarci tassativamente a quanto richiede SSSA.  

Dado chiede di sensibilizzare tutti nelle scuole e negli sci club in modo da attenersi 

scrupolosamente alle linee guida.   

- MT dice che per quanto riguarda i brevetti stranieri, la CH ha dovuto ritirarne diversi perché 

taroccati e falsi. Mauro chiede di verificare bene prima di assumere personale estero, 

chiamando anche SSSA. 

- Alessio Giuliani chiede che ATiSS sia più presente sul territorio, specialmente con il 

Demo Team. Propone di organizzare anche delle giornate per farsi pubblicità nelle diverse 

stazioni.  

 

Nedy conclude ringraziando tutto il comitato.  

NS ringrazia di cuore tutti gli sponsor: V-ZUG, Banca CLER, Gehri, Censi e Garage 

Ferrari.  

 

L’assemblea termina alle 21.13 con un aperitivo offerto. 


